

# Procès verbal de l'assemblée annuelle ordinaire des membres de l'organisation faîtière des institutions sociales Bienne et région DSI – OIS le 4.5.2023 à Wyttenbachhaus

# Assemblée générale statutaire

## 1. Salutations / Ordre du jour

Anna Tanner salue les membres et présente le comité et salue les nouveaux membres. Tout le monde se présente.

## 2. Élections des scrutateurs et scrutatrices de vote.

Tamara Iskra compte les votes.

## 3. Procès-verbal de l'assemblée générale par papier du 19 mai 2022 / Approbation

Tout le monde approuve le procès-verbal de l'assemblée générale du 19 mai 2022.

## 4. Prise de connaissance du rapport 2022 du comité

Tout se trouve dans le rapport annuel. Dû à son départ pour 2023 de l'OIS, Cyrill Hofer a écrit un article détaillé dans le rapport annuel. Sandra Joye est présentée comme nouvelle directrice et Maude Simon annonce également son départ en tant que directrice.

### 5. Rétrospective et perspectives du « Mois de la précarité – Armut verhindern »

Le budget de la ville de Bienne n'a pas passé et cela a été grand sujet de discussion. Beaucoup d'institutions ont été touchées et notamment les offres pour les jeunes. Dans le premier projet de Substance, de nombreuses organisations auraient été touchées par des mesures d'économie d'énergie, mais celles-ci ont déjà été annulées par le conseil municipal.

La raison du refus de l'acceptation du budget avait surtout un rapport avec la hausse des impôts. Des campagnes ont été faites. La campagne était forte, mais cela n'a pas suffi. Il y avait plusieurs actions et la ville est en train de faire un nouveau budget. Le 7 mai, il y aura la nouvelle votation.

#### Perspective:

11 mai : la journée de la précarité aura lieu (organisation par la ville de Bienne avec le DSI). Cela aura lieu sur la place centrale. But de la journée : Mettre en réseau, échanger, et rendre visible l'importance du sujet de la précarité.

Les futurs marchés de l'actualité seront coordonnés par le DSI-OIS, notamment par Sandra Joye.

Prochaines dates des marchés de l'actualité : 27 juin 2023 et 14 novembre 2023 à la santé bernoise.

# 6. Comptes de pertes et profits / Bilan 2022 et rapport de révision / Approbation et décharge du comité

Jean-Paul Mantel présente les comptes et le bilan de 2022.



Les revenus de cotisation sont plus élevés. L'année 2022 a été satisfaisante au niveau des chiffres. Les charges ont été inférieures à celles budgétées. Il y a un bénéfice de 2700.- environ.

Michel Esseiva lit le rapport de révision qu'il a rédigé. A eu lieu le 7 février à Multimondo.

Les comptes sont acceptés à mains levées.

# 7. Élection / démission du comité selon art. 6 et 7 des statuts :

#### 7.1. Démission au sein du comité

Cyrill Hofer quitte sa fonction de co-président pour faire un voyage et prendre moins de responsabilités et faire une activité indépendante. Tous les meilleurs vœux de Cyrill Hofer qui ne peut être présent aujourd'hui. Nous le remercions très sincèrement pour son énorme engagement et lui souhaitons tout le meilleur pour la suite.

## 7.2. Proposition d'élection au comité

Francine Bornand : travaille à la fondation Battenberg comme responsable de projet. Se réjouit d'être un nouveau membre.

Christine Gfeller : absente de dernière minute, travaille à Port34AG dans le domaine des jeunes.

Pascal Lerch : se propose comme co-président de l'OIS. Il est déjà membre du comité depuis 2012 pour représenter les institutions religieuses.

Les propositions sont acceptées à mains levées.

Nous les remercions et leur souhaitons le meilleur pour la suite.

# 8. Election de l'organe de révision

Accepté à mains levées. Michel Esseiva est ré-élu. Nous le remercions et lui souhaitons tout le meilleur pour la suite.

# 9. Requête des membres

Information faite aux membres : « Merci vous annoncer si vous êtes intéressés pour le comité et nous sommes toujours à la recherche de nouveaux membres. »

# 10. Budget 2023 / Approbation

Le budget est présenté et également accepté à mains levées.

La cotisation reste à 200.- et il y a une cinquantaine de membres qui font partie de l'OIS.60.0

Il y a une perte budgétée de 2150.-

## 11. Divers

Pas de divers.



## 2ème partie : Conférences et discussion

Nous aimerions présenter des offres à bas seuil, c'est très important de présenter ces offres, et ce sont des prestataires très importants.

**Sleep-IN:** Mark Stalder présente l'offre de Sleep-IN. Il travaille au Sleep-IN, Mattenstrasse 13 dans une maison de 3 étages.

Quelques caractéristiques :

- 2 étages que pour les hommes
- 3<sup>ème</sup> étage pour femmes.
- Il y a 29 lits dont 7 femmes, 12 collaborateurs. En moyenne dorment 22 personnes.
- 20h le soir, la porte s'ouvre. Il y a un lit de 20h à 9h. Les nouveaux peuvent venir dès 9h.
- Pour ceux du canton de Berne c'est 30.- et pour ceux hors du canton 60.- / Cela coûte 30.- pour les services sociaux, sinon 6 francs. Ceux qui ne peuvent pas payer, doivent chercher des bons.
- Les personnes reçoivent à manger, peuvent se laver, laver les habits. Elles peuvent regarder la télé et peuvent aller au jardin.
- Dès 24h30, c'est silence. 9h-10h : déjeuner. 10h30 : les gens doivent partir.
- 4x par jour, c'est le nettoyage par Contact.
- Les gens de Bienne et région peuvent rester max. 90 nuits. Théoriquement les gens peuvent revenir après 4 mois.
- Ils peuvent rester 30 nuits s'il y a de la place s'ils ont reçu refus au centre des réfugiés.
- L'hiver était rude. Il y a eu énormément de personnes. Sleep-IN a laissé plus de personnes que normalement possibles.
- Le secteur des femmes augmente aussi, il y a aussi plusieurs femmes de plus de 60 ans.
- Sleep-IN Se réjouit de recevoir tout habits d'hommes, chaussures, couvertures et draps de lits.

Pourquoi les gens viennent-ils ? Souvent car atteints par la pauvreté, ou qui ne veulent pas aller en psychiatrie, ils veulent encore être indépendants. Il y aussi des personnes avec soucis de drogue. Le nombre de « sans papiers » augmente et aussi le nombre de personnes avec soucis de drogue.

Comment gérer les conflits ? Les gens sont reconnaissants et souvent cela se passe bien. Il y a eu environ 10 soirées où cela a dégénéré. La journée il n'y a rien > les gens vont à Gassenküche.

# Passantheim:

Voir présentation en pièce jointe.



# Kirchliche Gassenarbeit:

Présentation d'Esther Mühlethaler. Voir présentation en pièce jointe.

Anna Tanner: mot de la fin

Merci au travail de tous. C'est toujours une grande richesse d'échanger, je vous invite à participer aux groupes de travail de l'OIS. MERCI!

L'apréro vient de la fondation Battenberg. On se voit à l'apéro.

Bienne, le 4.5.2023

Anna Tanner, Co-présidente DSI-OIS

Sandra Joye, directrice DSI-OIS